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À la veille de la saison hiver 21/22,  
les Français confirment qu’ils aiment le ski 

 

Étude IPSOS 2021 sur l’Image du ski 
 
 
Chambéry (Savoie), le 29 septembre 2021. Malgré la fermeture des domaines skiables français 
durant toute la saison hivernale dernière, l’image du ski auprès des Français reste très 
positive et l’envie des pratiquants de continuer à skier très forte. Voici deux enseignements, 
parmi beaucoup d’autres, de l’étude réalisée par l’institut IPSOS pour le compte des 
Domaines Skiables de France (DSF), du Syndicat national des moniteurs du ski français 
(SNMSF), d’Atout France, de l'Union Sport & Cycle (USC), de l’Agence Savoie Mont Blanc et 
de l’Association Nationale des Maires des Stations de Montagne (ANMSM). Initiée il y a deux 
ans, cette étude mesure chaque année l’évolution de l’image du ski et évalue la réputation 
et l’attractivité des activités hivernales proposées dans les stations de ski françaises.   
 
Comme l’an passé, à la question « quelle image du ski avez-vous ? » 86% des personnes 
interrogées déclarent avoir une bonne image du ski. Ce qui séduit les Français dans la 
pratique du ski, c’est à la fois le côté loisir de plein air, le plaisir de skier et de pratiquer une 
activité agréable dans un cadre naturel et inspirant. Parmi ceux qui ont une mauvaise image 
du ski (14%), ce sont les non-skieurs qui prédominent (28 %), en raison avant tout du budget 
ou de l’absence d’intérêt pour cette activité. 
 
Le ski, une activité essayée par près de deux tiers des Français  
Près d’1 Français sur 2 (46%) est skieur, et 1 Français sur 5 est un skieur régulier (chaque hiver, 
une à plusieurs fois). Une large majorité des Français (65%) sait skier ou a essayé le ski à un 
moment dans sa vie. 
 
Des activités complémentaires à pratiquer l’hiver en montagne 
En complément du ski, la diversité des pratiques est désormais un comportement installé.  Le 
ski reste l’activité moteur mais les français profitent aussi du large panel de loisirs offert en 
montagne et pratiquent en moyenne 3 activités, avec en tête : la balade à pied (48%) le ski 
alpin (43%), la luge (31%) et la raquette à neige (29%). Ce résultat inscrit bien le ski comme 
une activité phare de la montagne l’hiver, aux côtés d’autres pratiques complémentaires pour 
une offre élargie contribuant à l’attractivité du tourisme hivernal. 
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Parmi les personnes qui pratiquent le ski alpin/snowboard, 94% déclarent qu’ils continueront 
à en faire à l’avenir. Les principales raisons qui les incitent à continuer la pratique du ski 
alpin/snowboard sont la passion pour ce sport, le fait que skier est un plaisir, et de manière 
plus générale, le bénéfice qu’apporte cette activité déstressante sur la santé, qui permet de se 
dépenser et qui peut aisément se pratiquer en famille.  
 
La neige de culture : une solution comprise par près de 2 Français sur 3 
Alors que 2% des Français ont une mauvaise image du ski pour des raisons environnementales, 
63% d’entre eux (skieurs et non skieurs confondus) considèrent comme légitime la production 
de neige de culture par les stations afin de préserver les activités de glisse et contribuer ainsi 
au maintien de l’emploi et de la vie dans les montagnes et les vallées. 
 
Qui sont ses skieurs (euses) français ? 
54% sont des hommes et 46% des femmes 
32% ont moins de 35 ans 
48% habitent dans un foyer de plus de 3 personnes 
 
 
 
* étude réalisée par l’institut IPSOS auprès d’un panel de 3000 personnes, âgées de 16 à 75 
ans, issues d’un échantillon national représentatif de la population résidant en France. 
 
  
 



ANNEXE 8 

RECOURS GRACIEUX PLU  

M le Préfet de Haute Savoie  

 









ANNEXE 9 

COMPTE RENDU CA SATELC 15/07/20  

 















ANNEXE 10 

COMPTE RENDU DES RENCONTRES   

Association La Nouvelle Montagne  

Association des Résidents de La Clusaz  

Ensemble l’écologie c’est possible (Fabienne Grébert)  

 



^LaClusaz1
Mairie

COMPTE RENDU CONTRADICTOIRE

Rencontre avec l’Association La Nouvelle Montagne

Le 11/06/2021 à la mairie de La Clusaz, Salle Yves Pollet-Viilard

La rencontre débute à 14h00, entre :
M. Didier THEVENET, Maire de La Ciusaz,

M. Michaël DONZEL-GONET, Premier Adjoint
M. Didier COLLOMB-GROS, Troisième Adjoint

Et les représentants de l'Association La Nouvelle Montagne :
M. Philippe CARTERON, président de l'association  - en présentiel
Mme Virginie DE BOISSESON, vice-présidente de l'association - en présentiel
Mme Charlotte DESOMBRE, trésorière de l'association - en visio-conférence

En présence des services municipaux :
M. Laurent BADONE, Directeur Général des Sen/ices,

M. Simon GUNZBURGER, Directeur des Sen/ices Techniques
Mme Catherine GARCIA, Assistante à la Direction Générale des Sen/ices

Ce document consiste en un compte-rendu des échanges.

Les dix premières minutes de la rencontre sont réalisées en présence de Mesdames DE
BOISSESON et DESOMBRE, rejointes en suivant par Monsieur CARTERON.

Monsieur le Maire remercie les participants pour leur venue.
Monsieur le Maire précise que l’association La Nouvelle Montagne est particulièrement importante
à son sens, car composée de membres qui sont riverains du projet et directement concernée par
celui-ci.

est procédé à une présentation de chacun des participants à la rencontre.

Il leur est rappelé que la rencontre ne sera pas enregistrée mais qu’elle fera l’objet d’une compte
rendu contradictoire. M le Maire met en évidence la confiance qui est témoignée envers
l’association au sujet de la non-utilisation des échanges diffusés via la visio-conférence qui a été
organisée pour permettre à Madame DESOMBRE de participer à distance.

Les échanges débutent.

Madame DE BOISSESON propose pour cela de lister les questions. Monsieur le Maire souhaite
plutôt discuter à bâtons rompus en répondant aussi ainsi à toutes les questions ; cette démarche
est retenue.

Q > Mairie de La Ciusaz - Monsieur le Maire :

Reprend les réflexions de Corinne LEPAGE et fait part de son étonnement quant à la contestation
sur les besoins en eau de la commune évoquée dans le rapport : l’association La nouvelle
;f^ntagne conteste-t-elle ce besoin ?

A
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> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON :
- ne conteste pas cette réalité, et a bien conscience des enjeux.
' relève de l’étude LEPAGE le caractère exceptionnel du site de La Colombière et la nécessité de
le protéger : il y a certes des besoins, mais il serait nécessaire d’affiner les besoins/ressources
pour faire émerger des solutions.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- demande pourquoi, pour l’association, la préservation de l’environnement n’est pas aussi
importante dans les autres sites qui avaient été envisagés pour le projet de retenue ?

> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON :
Le site de La Colombière est réellement d'une extrême richesse comme révélé dans les rapports
il s’agit d’un enjeu essentiel.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

-  Indique que des mesures d’évitement et de réduction de l’impact ont été mises en œuvre et
quand cela n’a pas été possible des mesures de compensations importantes, et supérieures à
celles qui sont exigées, ont été intégrées au dossier et validé par les autorités compétentes. Tout
sera mis en œuvre pour les optimiser

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint :
- Indique que tous les sites ont été scrupuleusement étudiés et ce site a été retenu par les experts
comme étant la solution envisageable pour répondre à l’enjeu,
- Rappelle les échanges filmés menés par la commune et les arguments présentés sur le choix
du site : cela a-t-il aidé l’association dans ses réflexions ?

> La Nouvelle Montagne - Monsieur CARTERCN :
-  Indique que l’image de la commune de La Clusaz est très écornée au regard du battage
entrepris dans les médias et sur internet,
- Demande à Monsieur le Premier Adjoint le montant des investissements qu’il a mis en œuvre

pour sécuriser l’alimentation en eau de son exploitation agricole située sur le plateau de
Beauregard ; question à laquelle il est répond que le montant avoisine les 200 k€
- Confirme l’échelle de coût pour la ferme des Vonezins et constate la recrudescence des
dérèglements ces dernières années.
- Rappelle que La Clusaz est une commune de 1800 habitants basée sur un schéma en fin de
vie « le tout ski », et la nécessité de préparer l’avenir, le stockage de l’eau étant l’assurance vie
de la commune.

- Indique à ses collègues de l’association que celle-ci ne doit pas se tromper de combat, c’est-
à-dire sauver un site au détriment d’un autre.
- Demande si tous les sites ont vraiment été étudiés ?

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- rappelle que plus de 20 sites ont été étudiés par les experts, 11 ont été retenus, et au final 1
seule solution a été validée par le conseil municipal à la quasi-unanimité,
- Rappelle les grands changements climatiques en cours et à venir, et indique que les experts
prévoient une skiabilité à 90% des pistes de La Clusaz à l’horizon 2050 si 45% du domaine
skiable est couvert par des installations de production de neige de culture,
- Confirme l’objectif de financer la transition économique et touristique. Si la transition est réussie,
il y aura encore une économie locale et redistributive à La Clusaz, même si les revenus du ski ne
ourront être intégralement compensés.
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> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint :
- Regrette la notion de « fuite en avant » mentionnée par les collectifs d’opposition au projet : cela
n’est pas acceptable car M, Didier THEVENET est un des seuls maires à avoir refusé le Club Med
en montagne, à avoir refusé l’agrandissement du domaine skiable : la commune ne fait que
« simplement » agir pour que ses enfants et petits-enfants puissent continuer à vivre à La Clusaz.
- La municipalité ne recherche pas le « plus » mais le « mieux », afin de préparer l’avenir.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Troisième Adjoint :
- Regrette la notion de « décroissance » abordée par les opposants au projet et rappelle son
vécu : ses propres parents se sont battus pour sortir de la misère, la vie était difficile à La Clusaz
il y a encore peu.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- Indique que les informations laissant croire à la population que de l’eau est présente en grande
quantité (plusieurs millions de m^) sous le Bossonnet sont erronées, comme le confirme
l’hydrogéologue missionné sur le dossier.
- Confirme que le projet sécurisera notre modèle économique actuel et permettra sa transition
progressive, mais qu’en cas de nécessité la priorité sera donnée à l’alimentation en eau potable
comme cela a été le cas en 2018.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint :
- regrette que la partie « territoire » n’ait pas été assez développée et que l’inscription dans le
cadre d’un PTGE, pourtant bien présente, n’ait pas suffisamment été mise en avant.

> La Nouvelle Montagne - Monsieur CARTERON :
- évoque la « boîte à idées », répertoire de propositions des collectifs d’opposition,
-  rappelle néanmoins que ces associations sont des entités distinctes et que La Nouvelle
Montagne est indépendante du Collectif Fier-Aravis.

> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON ;

- rappelle que La Nouvelle Montagne a émis un premier avis lors de la concertation, puis a travaillé
avec de nombreux experts et souligne le travail commun réalisé par de nombreuses associations
sur le projet de retenue
-  indique que la boîte à idées a pour vocation à suggérer des pistes de collaboration pour
rechercher d’autres alternatives et faire évoluer l’approche projet proposée par la mairie.
- ajoute que le projet de retenue n’était pas dans les projets de campagne et que prendre son
temps pour le mettre en œuvre ne reviendrait donc pas à trahir les citoyens
- insiste sur la particulière richesse de la faune sur le site de La Colombière

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire ;

- répond que le projet avait bien été porté à connaissance des citoyens lors de la campagne et
qu’il est à l’étude depuis 5 ans maintenant, ce qui prouve bien le sérieux de cette démarche et
que nous avons pris déjà le temps pour justement tout étudier
- précise qu’un très conséquent travail a déjà été fourni et qu’il n’est plus possible de repousser
encore le projet au regard des enjeux
- rappelle les mesures compensatoires pour la faune et le caractère sensible de chaque site et
pas uniquement celui de La Colombière

O»
> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- rappelle que tout le travail accompli jusqu’à lors l’a été de manière particulièrement réfléchie, et
avec la collaboration de nombreux experts.

X /
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- regrette que ces 5 années de travail en lien avec des experts et des spécialistes puissent être
remises en cause

- déplore la désinformation et indique que les données communiquées par les opposants au
projet sont erronées. Le cas de la source de l’Arpettaz est notamment cité. En effet il est annoncé
que le débit moyen à l’année ce captage est de 7  à 8mVh avec une production de 18 à SOmVh
au printemps, laissant penser à une source très robuste, alors qu’en réalité cette ressource se
tarit très régulièrement durant la saison estivale, en période de forte consommation.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint :
-  indique, par son expérience en tant qu’exploitant agricole, que la ressource en eau n’est pas
suffisante - ce qu’a par ailleurs confirmé la SPL  O des Aravis.

> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON :
- précise que l’association ne dit pas que les études ont été mal faites mais cite par exemple les
impacts sur la tourbière que leurs experts auraient détectés contrairement à ceux de la commune
de La Clusaz

- propose d’adapter, défaire différemment.
- rappelle l’exceptionnelle richesse de la zone

> La Nouvelle Montagne - Monsieur CARTERON :
- rétorque que le site de La Colombière n’est pas si exceptionnel que cela
- indique qu’il émettait auparavant des doutes sur l’opportunité du site, mais qu’il revient sur son
avis

- affirme qu’il faut dorénavant trancher et avancer pour ne pas s’épuiser
- émet des doutes quant à la capacité de la boîte  à idées à proposer de meilleures alternatives
- demande à Mmes DE BOISSESON et DESOMBRE si l’association doit rester dans l’opposition

> La Nouvelle Montagne - Madame DESOMBRE
- confirme que l’association ne s’inscrit pas dans l’opposition
- précise que l’association ne prétend pas avoir la solution mais demande du temps / des
rencontres pour aller sur les sites avec des experts

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- indique qu’un travail de 5 ans a déjà été fait en profondeur, et c’est pour cela que nous mettons
à disposition toutes les études réalisées : rarement une retenue collinaire n’aura été autant
réfléchie

- est surpris qu’une des alternatives soutenues par l’association soit le lac des Confins, au regard
de son caractère patrimonial, naturel et agricole.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint :
- relève le terme de « site abimé » qui a été employé au sujet de la Colombière : cela n’est pas
concevable pour les élus - qui sont des citoyens avant tout - d’abimer leur lieu de vie. Toutes les
études menées ont permis de démontrer que le site de la Colombière est le site plus adapté pour
répondre à l’ensemble des objectifs attendus et aux contraintes inhérentes au dossier.
- confirme qu’il ne serait pas utile d’accorder plus de temps à un sujet qui a été extrêmement
étudié et planifié

> La Nouvelle Montagne - Madame DESOMBRE
- rappelle l’avis de la MRAE déclarant incomplète l’étude d’impact

Mairie de La Clusaz
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> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- indique que la commune a répondu à tous ces points évoqués par la MRAE, et que le nécessaire
a été fait pour que tout soit finalisé.

> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON :
- demande un temps de décalage et insiste sur la nécessité d’un temps de réflexion pour travailler
ensemble : décaler l’enquête publique au printemps et le défrichement à l’automne 2022.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- demande si les experts qui ont travaillé pendant 5 ans pour la commune n’ont pas fait leur
travail ?

- réaffirme que tout a été étudié, réfléchi, que les infrastructures sont à la pointe, et que les
propositions de la boîte à idées évoquée paraissent ne pas être adaptées

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- regrette des informations erronées et relayées sur le sujet, destinées à diviser et déstabiliser les
citoyens

> La Nouvelle Montagne - Monsieur CARTERON :
- demande l’avis de la Préfecture sur le sujet

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Maire :

- répond que la Préfecture se fonde sur le rapport des commissaires enquêteurs

> Mairie de La Clusaz - Monsieur BADONE

- ajoute que Monsieur le Préfet, tout comme le conseil municipal, est attentif à ce que le projet
respecte la légalité et le code de l’environnement.
- rappelle que des informations erronées ont pu être relayées sur le sujet, y compris avec
virulence,

- estime que parfois le dossier a semblé avoir été instrumentalisé, et notamment par l’emploi à
tort de la notion extrême d’« écocide » afin d’inciter les internautes à signer la pétition en ligne,
- s’interroge sur les méthodes utilisées par certains opposants et sur les intentions.

> La Nouvelle Montagne - Madame DESOMBRE
- se défend d’avoir utilisé le terme d’écocide.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- est surpris par la volonté de concertation alors que les associations n’ont pas accepté les
invitations aux échanges adressées par Monsieur le Maire

> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOISSESON :
- indique que c’est une table ronde qui est souhaitée par les associations et collectifs d’opposition

> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- rappelle la démarche volontaire de la mairie pour le recueil d’avis lors de la concertation
préalable, alors que rien ne l’y obligeait
- complète en indiquant qu’il ne peut être dit que la mairie n’a pas souhaité échanger,
communiquer.

Mairie de La Clusaz
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> La Nouvelle Montagne - Madame DE BOiSSESON :
- rétorque que la population a certes eu beaucoup d’informations, mais en très peu de temps
pas assez de temps.

> Mairie de La Clusaz - Monsieur le Premier Adjoint
- rappelle qu’il n’est plus possible de repousser ce projet, après 5 années d’études et au vu du
contexte et des enjeux ;
- Alerte sur les clivages créés dans la population par les associations d’opposition alors que celle-
ci était auparavant soudée, ce qui faisait sa force > ressenti partagé par le Monsieur le Maire et
Monsieur CARTERON.

> La Nouvelle Montagne - Madame DESOMBRE
- N’est pas d’accord avec cette affirmation, qu’il faudrait des faits pour étayer ces propos

> La Nouvelle Montagne - Monsieur CARTERON :
- demande le calendrier du projet > il lui est répondu que la date est décidée par Monsieur le
Préfet de la Haute-Savoie (éventuellement en août en attente de confirmation)
- suggère la tenue d’un conseil municipal extraordinaire avec intervention d’un représentant de
chacune des associations pour acter de sa position envers le projet (pour ou contre)
-  indique que le positionnement de La Nouvelle Montagne est différent de celui des autres
associations, qui sont plutôt des activistes politiques engagés contre le SCOT
- propose de répondre point par point à la boîte  à idées

> Mairie de La Clusaz - Monsieur GUNZBURGER

- propose d’étudier la boîte à idées

Madame DE BOISSESON a dû prendre congé avant la fin de la rencontre. Madame DE
BOISSESON, Madame DESOMBRE et Monsieur CARTERON remercient Monsieur le Maire, ses

adjoints, ainsi que les agents pour leur accueil.

La rencontre prend fin à 15h40.

(/ ^ itL
Fait à La Clusaz,
Le 18/06/2021.

Mairie de La Clusaz

Monsieur le Maire,
M. Didier THEVENET

Association La Nouvelle Montagne
Son représentant,
M. Philipoe CARTERON
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COMPTE RENDU CONTRADICTOIRE 

 

Rencontre avec la liste candidate aux élections régionales « Ensemble, l’écologie c’est possible 

! » conduite par Madame Fabienne GRÉBERT 

Le 06/07/2021 à la mairie de La Clusaz, Salle Yves Pollet-Villard 

 

La rencontre débute à 14h00, entre :  

M. Didier THEVENET, Maire de La Clusaz, 

M. Michaël DONZEL-GONET, Premier Adjoint 

 

Et les représentants de la liste « Ensemble, l’écologie c’est possible ! » :  

Madame Sophie BOUSSEMART (candidate sur la Liste « Ensemble, l’écologie c’est possible ! ») 

Madame Alexandra CUSEY (conseillère régionale) 

Monsieur Benjamin JOYEUX (conseiller régional) 

 

En présence des services municipaux : 

M. Laurent BADONE, Directeur Général des Services,  

 

 

Ce document consiste en un compte-rendu des échanges. 

 

 

Introduction : 

• Tour de table et présentation des participants 
• Etablissement d’un compte-rendu de la réunion par La Clusaz 

 

Présentation des premières décisions du nouveau conseil municipal : 

• Refus du Club Med Balme (pour éviter 40000m2 de construction) 
• Refus extension du domaine skiable 

 

M. le Maire revient sur le besoin en eau de La Clusaz : 

• Sécuriser la ressource en eau potable : pourquoi faire ? 
- Maintenir la population locale 
- Maintenir l’activité et l’aider à s’adapter  

• La rareté de la ressource à La Clusaz : pourquoi ? 
- Les caractéristiques géologiques de La Clusaz et la difficulté à conserver de 

l’eau 
- La faiblesse de la nappe du Fernuy 
- L’absence de réserve souterraine notamment au Bossonnet 

• Le financement du projet et sa capacité à être amortie 
• Rappel que le projet n’est pas en Zone Natura 2000 et ne détruira pas la tourbière 

 

Mesdames CUSEY et BOUSSEMART interrogent M. le Maire sur la manière de préparer l’avenir 

et d’engager la transition : 

• M. le Maire présente la vision pour la commune, le lancement d’un schéma directeur 
de la diversification pour préparer l’avenir, la nécessité d’engager une transition (et 
éviter les ruptures) 
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• M. le Premier Adjoint rappelle également les enjeux agro-pastoraux et la préservation 
des grands équilibres du territoire y compris au niveau des paysages 

• M. le Directeur Général des Services partage les particularités du modèle de 
développement des stations village de montagne comme La Clusaz qui repose sur : 
- L’Activité productive (agriculture, bois) 
- L’Activité présentielle (services, commerces, artisanat) 
- L’Activité résidentielle (tourisme) 
- La particularité de La Clusaz étant que « l’évasion de valeurs » reste faible sur 

le territoire : les ressources circulent au niveau local, sont redistribuées au 
niveau local, et alimentent les activités locales 

 

M. JOYEUX interroge le projet de transition au regard du développement de la neige de culture 

qui est mis en avant par La Clusaz : 

• M. le Maire indique que c’est le moyen connu à ce jour pour financer la transition et 
maintenir l’activité locale humaine et économique (au regard du désengagement de 
l’Etat),  

• Et il ne s’agit pas d’extension du domaine skiable – mais de maintien de l’activité ski 
existante. M. le Premier Adjoint rappelle que c’est aussi le seul moyen pour le moment 
de financer les services de proximité et soutenir les associations locales 

• M. le Premier Adjoint indique également que la performance des installations 
techniques de neige de culture font l’objet de suivi et d’amélioration pour réduire la 
consommation énergétique, et limiter la vulnérabilité à l’évolution du climat 

 

M. JOYEUX interroge les autres outils de transition qui seraient adoptés par La Clusaz (autre que 

l’eau) : 

• M. le Maire et le Premier Adjoint répondent en passant en revue les différents axes du 
plan de mandat établi jusqu’en 2030 : 
- Le logement : maitrise et création de logements à La Clusaz (tenir les objectifs 

prévus au PLU : réaliser 50 logements avec un budget de 9 millions d’euros 
pour le logement local, saisonnier, social et touristique), et tentatives de 
régulation du marché.  

- Hébergement : Trouver un équilibre entre lits froids et lits chauds  
- La mobilité : se rapprocher d’Annecy et moins dépendre de la voiture 
- Tourisme : s’appuyer sur la clientèle régionale 
- Ski : être moins dépendant au ski, diversifier et désaisonnaliser / transition 4 

saisons 
- Evènementiel : tendance à la diminution des évènements  
- Qualité de l’offre : authenticité, améliorer le parcours client  

 

La question de la visibilité en 2050 interroge l’ensemble des participants : 

• M. le Directeur Général des Services précise qu’il est indispensable de rester agile/ 
adaptable pour trouver un équilibre entre court et long terme 

• Nous nous appuyons sur les experts et sur les locaux pour trouver des solutions, 
adaptées à nos enjeux, donc nous sommes à la fois sur la prospective, mais aussi sur 
une programmation concrète avec un plan d’actions précis dans le cadre du plan de 
mandat - adopté le 25 février 2021 - jusqu’en 2030, première étape de nos objectifs 
en termes de transitions. 

• Pour le reste, il s’agit de la « prospective », qui a été travaillée avec des experts et qui 
sera pilotée au niveau local. Cette prospective s’appuie notamment sur le schéma 
directeur du cycle de l’eau préparé à l’échelle des Aravis. 

 

 

 



 
Mairie de La Clusaz 
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M. JOYEUX demande si des adjuvants sont toujours utilisés dans la neige de culture ? 

• M. le Maire rappelle qu’aucun adjuvant n’est utilisé à La Clusaz. La seule matière 
première qui est utilisée pour la neige est l’eau et l’air. 

 

Mme CUSEY interroge les élus de La Clusaz sur la mobilité avec Annecy : 

- M. le Premier Adjoint évoque l’étude mobilité lancée à La Clusaz et sur le 
territoire de la CCVT pour quantifier et qualifier les flux entre Annecy et les 
Aravis 

- M. le Maire souhaite que la collaboration avec la Région puisse permettre de 
répondre aux enjeux de la mobilité sur le territoire 

 

 

 

La rencontre prend fin à 15h45 ; 

 

M. le Maire remercie l’ensemble des présents et propose que le compte-rendu soit partagé entre 

tous. 

Les représentants de la Liste « Ensemble, l’écologie c’est possible ! » remercient M. le Maire pour 

le temps d’échange. 

 

 

 

 

 

 

Fait à La Clusaz,  

Le  

 

 

Mairie de La Clusaz 

 

Monsieur le Maire, 

M. Didier THEVENET 

Fait à   ,  

Le  

 

 

Liste « Ensemble, l’écologie c’est possible » 

 

Son représentant, 

………………………………… 

 


